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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Goldelund am Dienstag, dem 
11.07.2017, 20:00 Uhr, in Goldelund, "Alte Gastwirtschaft", Hauptstr. 4  
 
Beginn: 20:00 Uhr Ende: 22:05 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeisterin 
 Waltraud Schnoewitz   

Gemeindevertreterin 
 Susanne Hansen   
 Silke Post-Hansen   

Gemeindevertreter 
 Peter Andreas Andresen   
 Dirk Asmussen   
 Matthias Dethlefsen   
 Jess Christian Hansen   
 Reimer Hansen   
 Hans-Peter Schmidt   

Protokollführerin 
 Claudia Lewald   
 
Gäste        4 
  
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung und Begrüßung    
2 Einwohnerfragestunde    
3 Genehmigung der Niederschrift vom 16.02.2017    
4 Genehmigung der Niederschrift vom 16.05.2017    
5 Öffentlichkeitsbeteiligung zur 5. Änderung des Flächennutzungsplanes der 

Gemeinde Goldelund (BHKW Biogasanlage) 
Vorlage: 038/063/2017    

6 Beratung und Beschlussfassung über die Stellungnahme zum geplanten 
Landschaftsschutzgebiet    

7 Beratung und Beschlussfassung über den II. Nachtragsvertrag zum öffent-
lich-rechtlichen Vertrag des Schulverbandes Mittleres Nordfriesland 
Vorlage: 038/060/2017    

8 Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines Spielgerätes    
9 Beratung und Beschlussfassung über die Fällung eines Baumes am Spiel-

platz    
10 Bericht der Bürgermeisterin    
11 Bericht der Ausschussvorsitzenden    
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12 Verschiedenes    
13 Anträge    
  
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der Be-
schlussfassung durch die Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffent-
lich beraten: 
 

II.  Nichtöffentlicher Teil 

14 Personalangelegenheiten    
15 Grundstücksangelegenheiten    
 
 
Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

Bürgermeisterin Schnoewitz eröffnet die heutige Sitzung der Gemeindevertretung 
Goldelund um 20:00 Uhr und begrüßt alle Anwesenden, insbesondere die erschie-
nenen Gäste sowie Frau Christina Berndt vom Planungsbüro OLAF Bonin-
Körkemeyer, welche zum Tagesordnungspunkt 5 Näheres erläutern wird, recht herz-
lich. Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen. Fragen zur Tagesordnung 
werden beantwortet, Einwände gegen diese werden nicht erhoben. Die Beschlussfä-
higkeit wird festgestellt. Frau Lewald wird mit der Protokollführung beauftragt. 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Tagesordnungspunkte 14 und 15 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Alle Fragen werden beantwortet. Folgende Themen wurden angesprochen: 
 

 Bekanntgabe der Beschlüsse 

 4. Änderung des F-Planes (ruhend) 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 16.02.2017) 

Alle GemeindevertreterInnen haben die Niederschrift vom 16.02.2017 erhalten. Die 
Niederschrift wird in der vorliegenden Fassung einstimmig genehmigt. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 16.05.2017) 

Alle GemeindevertreterInnen haben die Niederschrift vom 16.05.2017 erhalten. Die 
Niederschrift wird mit folgenden Änderungen bei einer Enthaltung genehmigt: 
 
Öffentlicher Teil; TOP 7: 
Der Wortlaut 
 „...Gemeindevertreter Reimer Andresen und Matthias Dethlefsen den Sitzungssaal...“ 



Seite 3 von 6 

wird ersetzt durch 
„…Gemeindevertreter Reimer Hansen und Matthias Dethlefsen den Sitzungssaal…“ 
 
und 
 
Der Wortlaut  
„ Die Mehrheit der Gemeindevertretung ist für die Abgabe einer Stellungnahme.“ 
wird wie folgt ergänzt: 
„..einer Stellungnahme, da Langeigentümer keine Nachteile durch die Ausweisung 
eines Landschaftsschutzgebietes erlangen sollen.“ 
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
 
Änderungen im nicht öffentlichen Teil zu TOP 12 werden im nicht öffentlichen Teil 
besprochen. 
 
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Öffentlichkeitsbeteiligung zur 5. Änderung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde Goldelund 

(BHKW Biogasanlage) 
Vorlage: 038/063/2017) 

Die Planungsunterlagen zur 5. Änderung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde 
Goldelund werden durch Frau Berndt vom Planungsbüro OLAF Bonin-Körkemeyer 
dargestellt und erläutert.  
Von den anwesenden Einwohnern bzw. Mitgliedern der Gemeindevertretung werden 
keine Anmerkungen zur Planung gemacht. Alle Fragen werden beantwortet 
 
Um 20.23 Uhr verabschiedet sich Frau Berndt und verlässt den Sitzungssaal. 
 
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Stellungnahme zum geplanten Landschaftsschutzgebiet) 

Die Gemeindevertreter Reimer Hansen, Dirk Asmussen und Matthias Dethlefsen ver-
lassen um 20:24 Uhr aufgrund von Befangenheit gem. § 22 GO den Sitzungssaal. 
 
Bürgermeisterin Schnoewitz erklärt, dass eine Stellungnahme zur Ausweisung der 
Landschaftsschutzgebiete der Geest- und Marschlandschaft in der Soholmer Au be-
reits abgegeben wurde, da sich auf der letzten Sitzung mehrheitlich dafür ausgespro-
chen wurde.  
Allen Anwesenden liegt eine Ausfertigung der Stellungnahme vor. Sollte bei der heu-
tigen Beschlussfassung die Mehrheit gegen die Abgabe einer Stellungnahme sein, so 
wird diese zurückgezogen. Es ergehen keine Anmerkungen. Die Gemeindevertretung 
beschließt bei einer Gegenstimme mehrheitlich, eine Stellungnahme abzugeben. 
 
Ja 5  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 3   
 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über den II. Nachtragsvertrag zum öffentlich-rechtlichen Vertrag des 

Schulverbandes Mittleres Nordfriesland 
Vorlage: 038/060/2017) 

Allen GemeindevertreterInnen liegt die Beschlussvorlage vor. Da auch nach ausführ-
licher Beratung innerhalb der Gemeindevertretung noch nicht alle Unklarheiten dies-
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bezüglich beseitigt sind, wird dieser Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung 
verschoben. Bis dahin wird Bürgermeisterin Schnoewitz sich über das Thema bei 
Herrn Jorge Petersen von der Amtsverwaltung erkundigen.  
 
 

Zu Punkt  8 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung eines Spielgerätes) 

Bürgermeisterin Schnoewitz legt ein Angebot über eine rote Doppelschaukel i. H. v. 
1.300,- € vor. Die Schaukel besteht aus pulverbeschichtetem Aluminium. Im Zusam-
menhang mit der im August stattfindenden Spielplatzprüfung soll auch die Anschaf-
fung dieser Schaukel sicherheitstechnisch überprüft werden. Unter Voraussetzung 
eines positiven Ergebnisses beschließt die Gemeindevertretung einstimmig, das An-
gebot anzunehmen. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  9 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Fällung eines Baumes am Spielplatz) 

Die große Esche am Spielplatz wurde bereits des Öfteren vom Spielplatzprüfer auf-
grund von viel Totholz bemängelt. Bürgermeisterin Schnoewitz war mit Herrn Christi-
ansen von der Baumpflege Christiansen aus Risum-Lindholm vor Ort. Herr Christian-
sen bestätigt, dass die Esche krank ist. Erhaltungsmaßnahmen würden ca. 1.500,- € 
kosten und müssten alle 2-3 Jahre wiederholt werden. Diese würden den Baum aller-
dings auch nur wenige Jahre erhalten.  
Bürgermeisterin Schnoewitz hat bereits Kostenvoranschläge zur Fällung des Baumes 
von der Baumpflege Christiansen aus Risum-Lindholm sowie von Karsten Petersen 
aus Lindewitt angefordert. Zusätzlich soll nun ein Kostenvoranschlag von Hauke 
Weinbrandt aus Joldelund angefordert werden. 
Die neue Schaukel soll erst nach der Fällung der Esche aufgestellt werden. Sobald 
die Kostenvoranschläge eingehen wird Bürgermeisterin Schnoewitz diese an die Ge-
meindevertretung weiterleiten. Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, eines 
dieser Angebote (wenn möglich das günstigste) anzunehmen. 
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  10 der TO: 
(Bericht der Bürgermeisterin) 

Bürgermeisterin Schnoewitz berichtet aus dem Amtsausschuss: 
 
Ein über die Aktiv Region geförderter Streetworker soll für Bredstedt eingestellt wer-
den. Die Förderung läuft vorerst für drei Jahre. Bei Bedarf wird der Streetworker auch 
in die einzelnen Dörfer kommen und dort seine Hilfe anbieten.  
 
 

Zu Punkt  11 der TO: 
(Bericht der Ausschussvorsitzenden) 

Ausschuss für Jugend- und Seniorenarbeit: 

 Die Rückmeldungen über die Seniorenfahrt waren durchweg positiv. Silke 
Post-Hansen hat hierzu einen Bericht verfasst, welcher in der „Dit un Dat“ so-
wie auf der Homepage veröffentlicht werden soll. 
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Bau- und Wegeausschuss: 

 Die Löcher in den Straßen wurden gefüllt. Das Ergebnis ist gut. 

 Im September müssen die Banketten gemäht werden, ein Zurückschneiden 
der Büsche ist hingegen noch nicht erforderlich 

 Teilweise sind Straßenlaternen eingewachsen. Hans-Peter Schmidt wird sich 
dies ansehen. 

 
 

Zu Punkt  12 der TO: 
(Verschiedenes) 

 Hans-Peter Schmidt beantragt für den Gemeindearbeiter die Anschaffung ei-
nen elektrischen Rasentrimmer. Die Kosten belaufen sich auf ca. 500,00 €. 
Die Gemeindevertretung ist sich einig, dass die Anschaffung im nächsten Jahr 
erfolgen soll. 

 Jess Hansen erklärt, dass die Gemeinde mittlerweile zu wenig Zeltgarnituren 
hat. Jess wird sich nach Angeboten erkundigen. 

 Silke Post-Hansen berichtet, dass sämtliche Malerarbeiten erledigt werden 
müssen. Sie schlägt vor, eine geringf. Stelle auszuschreiben, welche auch 
durch Schüler/Studenten als Ferienjob wahrgenommen werden kann. Bür-
germeisterin Schnoewitz wird sich über die Möglichkeiten bei der Amtsverwal-
tung erkundigen. 

 
 

Zu Punkt  13 der TO: 
(Anträge) 

 Bernd Hansen (Trainer des TSV Goldebek) fragte an, auf dem Sportplatz trai-
nieren zu dürfen. Unter der Maßgabe sich mit den Organisatoren des Ringrei-
tens abzusprechen und dass keine Kosten für die Gemeinde entstehen wür-
den, hat Bürgermeisterin Schnoewitz ihr Einverständnis gegeben. Des Weite-
ren fragte Bernd Hansen an, ob der Gemeindearbeiter den Sportplatz einmal 
in der Woche mähen könne. Dies bedeutet allerdings einen zeitlichen Mehr-
aufwand für den Gemeindearbeiter sowie eine höhere Abnutzung der Messer. 
Mittlerweile scheint das Interesse von Bernd Hansen an dem Sportplatz verlo-
ren gegangen zu sein. 

 
Um 21:25 Uhr verlassen die letzten Gäste den Sitzungssaal. 
 

 Die frisch verputzte Wand in der alten Gastwirtschaft muss noch gestrichen 
werden. Herr Lamee soll hierfür angefragt werden. 

 Die Kosten der Homepage belaufen sich auf ca. 300,- € zzgl. MwSt. im Jahr. 

 Die Kirschbäume vor der alten Gastwirtschaft müssen begutachtet werden. 
Susanne Hansen erkundigt sich. 

 Die Nacharbeiten an den Wegen aufgrund von Breitbandarbeiten sind fertig-
gestellt. Das Ergebnis ist nicht zufriedenstellend. Bürgermeisterin Schnoewitz 
teilte dies bereits der Firma mit, welche sich allerdings weigert alles neu zu 
machen. Lediglich das Notwendigste könnten sie erneuern. Gemeinsam berät 
sich die Gemeindevertretung und listet die notwendigsten Stellen auf. Bür-
germeisterin Schnoewitz wird diese weiterleiten. 

 Die Ausschreibung für die Breitbandarbeiten im Außenbereich für nächstes 
Jahr läuft. 

 



Seite 6 von 6 

Der öffentliche Teil der Sitzung wird geschlossen. Über den nicht-öffentlichen Teil ist 
ein gesondertes Protokoll gefertigt worden. 
 
Um 22:04 Uhr wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt. Im nicht-öffentlichen Teil 
wurden keine Beschlüsse gefasst, weshalb eine Bekanntgabe der Beschlüsse ent-
fällt. 
 
Um 22:05 Uhr schließt Bürgermeisterin Schnoewitz die heutige Sitzung der Gemein-
devertretung und bedankt sich bei allen Anwesenden für die konstruktive Mitarbeit. 
 
 
 

Die Bürgermeisterin Die Protokollführerin 

 
 
 

 

 


